

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 13 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

DECRETA CLARA BRUGADA EL 12 DE OCTUBRE COMO DÍA DE LA RESISTENCIA INDÍGENA. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Clara Brugada Molina**, firmó una declaratoria por la que establece el 12 de octubre como el Día de la Resistencia Indígena en la capital del país y ya no como el de la raza o hispanidad. En un acto realizado en el Salón de Cabildos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento se sumó además a la exigencia de la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, para que el gobierno de España ofrezca una disculpa pública por las atrocidades cometidas durante la Conquista, que consideró como uno de los mayores actos de exterminio en la historia de la humanidad. “Todavía hoy los herederos y beneficiarios del régimen colonial se niegan a ofrecer disculpas, pero nosotros, desde el corazón del Anáhuac, nos unimos a la exigencia de quien fue nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador, y de nuestra presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, para que los herederos de los responsables pidan perdón a los habitantes originarios de estas tierras”. **Jor.23, Metro 11, Ref.2-Cd, Pre.13, Uni. 15, Sol 18, Metro 11-Cd**

COMUNIDAD OTOMI PIDE EXPROPIACION DE EDIFICIO DEL INPI. La comunidad otomí residente en la Ciudad de México que *tomó* hace cuatro años el edificio del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) anunció que tendrá una audiencia con **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina**, en la que pedirán la expropiación, enajenación o desincorporación del inmueble a su favor para atender parte de su demanda de vivienda, pero con el principal objetivo de construir allí la Casa de los Pueblos y las Comunidades Indígenas Samir Flores Soberanes, como la agrupación y el Congreso Nacional Indígena (CNI) llamó a dicho espacio. Al conmemorar el cuarto aniversario de la *toma* del inmueble ubicado en avenida Coyoacán 343, en el pueblo de Xoco de la alcaldía Benito Juárez, señalaron la importancia de contar con un espacio como este, de encuentro, resistencia, rebeldía y organización a escala nacional. **Jor.7-28**

Y REALIZAN DIAGNOSTICOS PARA POZOS DE ABSORCIÓN. La recién creada Secretaría Integral de Gestión del Agua, encabezada por el ingeniero José Mario Esparza, elabora un diagnóstico del sistema de pozos en todas las alcaldías para determinar en dónde se requieren nuevos proyectos y, de los que ya existen, cuáles necesitan una intervención mayor por el desgaste. Detalló que, con base en las estrategias implementadas por **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, de priorizar las periferias, las primeras alcaldías en donde se podría iniciar con la rehabilitación y construcción de pozos son Iztapalapa, Tlalpan y Xochimilco. **Ref.2-Cd**

“CREAR LA SECRETARÍA NO ATIENDE ESCASEZ”. La crisis del agua en la Ciudad de México no será resuelta por la creación de una secretaría, señaló el titular de Agua Potable de la nueva dependencia, Víctor Bourguett. **Ref.2-Cd**

ENTREGAN EN XOCHIMILCO APOYO A 621 AFECTADOS. El Gobierno capitalino entregó apoyos económicos a 621 habitantes de los barrios de Caltongo y Xaltocan, que resultaron afectados por las recientes lluvias. Durante la ceremonia de entrega, el secretario de Atención y Participación Ciudadana, Tomás Pliego, detalló que el proceso se llevará a cabo hasta el 18 de octubre para garantizar la cobertura total. **Ref.3, Jor.26**

“TENEMOS QUE RESCATAR XOCHIMILCO”. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que la gran tarea de su administración será rescatar Xochimilco, como lo último que queda de la ciudad lacustre. “Hoy lo único que nos queda es Xochimilco, así que tenemos que rescatar Xochimilco como ciudad lacustre y esa tiene que ser la gran tarea de este gobierno de la Ciudad”. **Exc.14**

DESCENTRALIZAN LOS SERVICIOS DE PROTECCIÓN CIVIL Y EMERGENCIAS. A fin de dar respuesta inmediata a emergencias provocadas por fenómenos naturales, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció en cada una de las 16 alcaldías se establecerán equipos, personal y servicios de protección civil y atención de emergencias. **Pre.1-3**

NOCHEBUENA, ÚNICA ESPERANZA TRAS PERDIDA DE CEMPASÚCHIL. A una semana de las fuertes lluvias registradas en Xochimilco, el invernadero de Guillermo Martínez Negrete sigue bajo el agua, provocando la pérdida del 70 por ciento de su producción de cempasúchil. **Pre.3, Sol 1-16**

IZTAPALAPA MURAL PERMITE QUE LA POBLACIÓN TRANSFORME SU ENTORNO PLASMANDO SUS VIVIENCIAS, TRADICIONES Y ANHELOS. Caminar por los barrios de Iztapalapa es visitar una exposición permanente de arte urbano. En sus avenidas y calles se aprecian muros convertidos en lienzos con sorprendentes pinturas. Desde 2018 a la fecha la iniciativa Iztapalapa Mural, implementada por la ex alcaldesa Clara Brugada y actual jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ofreció a los habitantes de la demarcación reivindicar el espacio público como el derecho a la dignificación y embellecimiento a través de la pintura que ejecutan los propios vecinos. El proyecto, el más grande en su tipo en Latinoamérica, ha permitido que niños, jóvenes y adultos transformen su entorno plasmando sus tradiciones, vivencias y anhelos que se traducen en una crónica barrial de un momento histórico donde la participación activa de sus habitantes genera nuevos tejidos sociales. **Jor.7**

PRESENTA MARTÍ LIBRO EN EL ZOCALO. Martí Batres, recién nombrado director general del ISSSTE, presentó su libro Las Frases de AMLO, con el cual rinde un homenaje a un personaje cuyo liderazgo “impactó de manera importante en la izquierda mexicana”. **Heraldo 7**

CIEN LIBRERÍAS. El gobierno capitalino anunció, durante la inauguración de la 24 FERIA Internacional del Libro del Zócalo, que estará abierta hasta el 20 de octubre, la construcción de cien librerías del Fondo de Cultura Económica en los cien centros comunitarios denominados Utopías, que se edificarán en las distintas demarcaciones de la Ciudad de México. **Exc.18**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

DESMANTELAN 3 CHELERIAS. Personal de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías Ordenamiento y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizaron ayer un recorrido en el Eje 1 Norte. Como resultados, tres chelerías fueron desmanteladas por operar de forma ilegal. Desde el 4 de octubre entraron en vigor multas en contra de este tipo de establecimientos, las cuales pueden llegar hasta los 3,257 pesos. También establecen sanciones, como arrestos de hasta 36 horas, y trabajo comunitario, de hasta 18 horas. **Ref.2-Cd**

SE RESISTEN A DEJAR CALLE DE LAS NOVIAS. Tras el desalojo de comerciantes del Centro Histórico por la llegada de negocios chinos, Remedios Pérez, quien se dedica a confeccionar vestidos de presentación y primera comunión, se resiste a abandonar la Calle de las Novias, por lo que ha montado su pequeño puesto en la vía pública. En Sol de México informó en mayo pasado que 42 locales dedicados a la venta de vestidos de novia y XV años se han convertido en tiendas y bodegas. **Pre.5, Sol 12**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

APUNTA A VENDETTA HOMICIDIO EN STC. El homicidio registrado la tarde del viernes en la estación Tepalcates de la Línea A del Metro se trató de un ataque directo que podría estar relacionado con un ajuste de cuentas entre grupos delictivos, aseguró el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. **Ref.4-Cd, Jor.24, Uni.15, Exc.15, Gráfico 8**

ENTRE 40 Y 60 SEMAFOROS FALLAN A DIARIO; LA MAYORÍA SON MANUALES. Mejorar las condiciones de seguridad vial en la Ciudad de México ha implicado que los conductores capitalinos circulen a menor velocidad, aunque no siempre se busca reducirla; por eso, mediante la operación del sistema de semáforos, la Subsecretaría de Control de Tránsito intenta agilizar el tráfico para dar movilidad a la ciudad más grande del mundo, sostuvo Paulino Herrera Manzo, director general de ingeniería de tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Desde el puesto de mando donde observa lo que ocurre en decenas de kilómetros de avenidas primarias y secundarias, el funcionario explicó en entrevista cómo operan las 3 mil 580 intersecciones viales semaforizadas, los problemas que ocasionan los cuellos de botella causados por la alta cantidad de automóviles, accidentes, marchas, bloqueos, manifestaciones y fallas que todos los días reportan un promedio de 50 semáforos descompuestos. **Jor.24**

PONEN ARAÑA A UN MCLAREN. El Reglamento de Tránsito aplica para todos y para muestra fue la araña que le colocaron a un McLaren 5705 en Polanco. El auto, valuado en más de 5 millones de pesos, se estacionó sobre un camellón de Campos Elíseos, por lo que los agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana le colocaron un inmovilizador. **Gráfico 6**

INFRACCIONAN A MOTOS EN EL CENTRO HISTORICO DE COYOACAN. En un operativo conjunto con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y con la Guardia Nacional, elementos policiacos de la alcaldía, que integran el programa “Escudo Coyoacán” retiraron del Centro Histórico de la demarcación decenas de motocicletas que no contaban con la documentación requerida, para comprobar su legítima propiedad. Durante el dispositivo policial, que abarcó calles como Cuauhtémoc, Moctezuma, Hidalgo, Allende, Aguayo, Centenario y Malitzin, se aplicaron infracciones contra motociclistas que obstruían pasos peatonales, rampas para discapacitados y estaciones para bicicletas. **Exc.15**

DERRAPAN DOS EN MOTO Y MUEREN EN CU. El exceso de velocidad, una curva y la falta de equipo de seguridad combinaron para la muerte de dos hombres que derraparon en su motocicleta, en la alcaldía Coyoacán. Los primeros reportes indican que pasaban de las 17:30 horas cuando los servicios de emergencia recibieron el reporte de un par de hombres de entre 25 y 30 años de edad, que yacían en la carpeta asfáltica y banqueta, respectivamente, en la avenida Antonio Delfín Madrigal, en Ciudad Universitaria. **Ref.4-Cd, Pre.22**

ARROLLA CHIMECO A MOTOCICLISTA. Un motociclista de entre 35 y 40 años, murió luego de ser atropellado por el chofer de un camión de transporte público, de los llamados “chimecos”, en Avenida Bordo de Xochiaca y Cuauhtémoc, en la colonia El Sol, en Ciudad Nezahualcóyotl, Edomex. **Ref.4-Cd**

EL ATAQUE. Un celular hallado en el lugar de los hechos ocurridos en julio de 2019 delató a los implicados, según publicó Reforma el 12 de abril de 2021. **Ref.4-Cd**

SECUESTRADO DENTRO DE SU PROPIO AUTO. Un hombre en posesión de un arma punzocortante, señalado como el que, al parecer retuvo contra su voluntad a una persona, a bordo de su automotor mientras posiblemente solicitaba una cantidad de dinero a sus familiares, fue detenido por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.25**

CAEN DOS LADRONES DE CASAS EN LA MORELOS. Después de una persecución oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México detuvieron a dos sujetos, posibles responsables de ingresar a un domicilio y sustraer objetos, en calles de la alcaldía Venustiano Carranza. **Pre.20**

LLEVABA 100 DOSIS DE APARENTE NARCOTICO. En posesión de 100 envoltorios de papel color blanco con aparente droga fue detenido en la alcaldía Cuauhtémoc. Mientras los oficiales realizaban sus funciones de seguridad, prevención y vigilancia en las calles Héroe y Magnolia, de la colonia Guerrero, notaron a un hombre que manipulaba lo que parecían ser envoltorios como los usados para la distribución de narcótico. **Pre.24**

AL PARECER MATÓ A SU HIJASTRO POR NO OBEDECER. Un hecho cruel de violencia intrafamiliar ocurrió en la alcaldía Iztacalco, donde al parecer Oscar “R” golpeó hasta la muerte a su hijastro. El argumento del presunto agresor es que pegaba porque era muy berrinchudo. Policías uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron al presunto responsable, identificado como Oscar y quien se encuentra a disposición de las autoridades ministeriales de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en Iztacalco y en las próximas horas se determinará su situación jurídica. **Pre.23**

PRESA COLOMBIANA POR ROBAR VESTIDOS. Una mujer que, al parecer, sustrajo mercancía de una tienda departamental, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, sin realizar el pago correspondiente es detenida por la Policía Bancaria e Industrial, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México **Pre.24, Gráfico 6**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

APLICAN SABADAZO EN CASO PLAZA ARTZ. Vanessa Linnethe Ballar Fallas, “La Güera”, quien era señalada como autora intelectual del asesinato de dos hombres israelíes que ocurrió en Plaza Artz en julio de 2019, fue puesta en libertad. La medida fue ordenada por Adolfo González López, juez especializado adscrito al Tribunal de Enjuiciamiento del Único Distrito Judicial de Morelos, con sede en Jojutla, a la directora del centro Federal de Readaptación Social Número 16 CPS Femenil Morelos. **Ref.1-4, Exc.14, Gráfico 6**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

QUEDÓ A MEDIAS LA REGULACIÓN DE BICITAXIS Y MOTOTAXIS EN LA CDMX. El reordenamiento de cerca de 14 mil mototaxis, vochotaxis, ciclotaxis, bicitaxis, golfitaxis que utilizan habitantes para subir pendientes, recorrer tramos pequeños o moverse en su colonia, es uno de los temas que deberá retomar el Gobierno de la Ciudad de México, coincidieron expertos y usuarios. La pasada administración realizó la primera y segunda fase de la Estrategia de Diagnóstico del Servicio de Transporte de Pasajeros Público de Ciclotaxi, Mototaxi, Vochotaxi y Golfitaxi en la Ciudad de México, que arrojó que 14 mil 169 unidades transitan principalmente por seis alcaldías: Tláhuac, Iztapalapa, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc. De acuerdo con la Secretaría de Movilidad (Semovi), el censo que efectuó para conocer cuántas unidades hay permitió ubicar a 256 ciclotaxis, 9 mil 325 mototaxis, 2 mil 153 bicitaxis, 935 golfitaxis y mil 500 vochotaxis que movilizan a habitantes de la metrópoli. **Uni.13, Grafico 2-3**

TAXISTAS BLOQUEAN PLAZA SANTA FE E IMPIDEN LA SALIDA DE LOS CLIENTES. Un grupo de taxistas bloqueó los accesos del Centro Comercial Santa Fe e impidió la salida de los clientes del estacionamiento por al menos dos horas, por el presunto robo de una motocicleta dentro de la plaza. Fuentes de la Secretaría de Movilidad informaron que todo ocurrió tras el robo de la moto que se encontraba en el área del estacionamiento y el personal de seguridad no quiso hacerse responsable. El presunto propietario de la unidad pidió el apoyo de los taxistas, los cuales no forman parte de los vehículos autorizados por la dependencia para otorgar el servicio en el centro comercial, y como medida de presión colocaron sus autos en los accesos al lugar. **Jor.26, Exc.15, Ref.1**

MEMORIA DE TAXISTAS RESISTE CONTRA GOOGLE MAPS Y WAZE. Tras 40 años de ser taxista, Miguel Soria Soria de 69 años de edad, confía más en su memoria para llevar a todos sus pasajeros, que en las aplicaciones de GPS. Asegura que con tantos años de experiencia conoce a la perfección el 80 por ciento de la Ciudad de México y llega a cada lugar sin ayuda de Waze o Google Maps. Para Eron las aplicaciones de geolocalización atrofian la memoria, pues evitan el esfuerzo de saber en dónde estás y como una ecuación matemática, llegar a un resultado de una ruta rápida y segura. Michelle, taxista del norte de la ciudad, sin conocer a sus colegas Miguel y Eron, coincide en que la herramienta más valiosa que tienen los ruleteros es la memoria y la experiencia. También recorre la CDMX sin ayuda de geolocalizadores, ya que estos tienen fallas. “Los taxistas más jóvenes he visto que sí usan los geolocalizadores, y está mal, porque no se están tomando la molestía por conocer la ciudad. Se están limitando a que un teléfono les diga qué hacer, sin tener tus propios atajos o aprender a ganarle al tráfico”, sentenció Michelle. **Sol 10**

RETIRAN CAJÓN ILEGAL. El balizamiento de un cajón de estacionamiento irregular que había sido colocado sobre la ciclovía de División del Norte fue borrado por personal de la Secretaría de Obras y Servicios. **Ref.1-Cd**

PIDE A RTP USAR FLOTILLA ESCOLAR. Trabajadores de la Red de Transporte de Pasajeros de la CdMx (RTP) piden a la Secretaría de Movilidad crear un plan emergente y utilizar 50 autobuses escolares abandonados, que forman parte del Programa de Transporte Escolar, en el cual participa la red. Ello ante el déficit de unidades que padece el servicio, aunado al apoyo que dan a otros transportes, como el Metro, cuando estos fallan. El sindicato, representado por el secretario general, Hugo Manuel Bautista, explicó que desde hace algunos años, 50 autobuses escolares en buenas condiciones y servibles fueron abandonados en cuatro de los seis módulos de RTP. **Sol 18**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

LA COLONIA ROMA NACIÓ CON EL SIGLO XX Y AHORA MUERE POR GENTRIFICACIÓN. La colonia Roma fue la primera en la Ciudad de México que desde su planeación tuvo calles pavimentadas y aceras establecidas, red de drenaje y agua potable; incluyó grandes bulevares arbolados y plazas con jardín, con lo que se buscaba ofrecer un concepto urbanístico estilo francés. Sin embargo, residentes de la zona indicaron que hace 18 años empezó la presión inmobiliaria, lo que generó el desplazamiento de sus habitantes, el auge de condominios y la gentrificación. **Jor.25**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

DAN A QUIOSCO SEGUNDA VIDA. Un rincón del Bosque de Chapultepec fue rescatado para convertirse en la sede de una nevería. A unos metros de Paseo de la Reforma, el quisco con unos sanitarios permaneció en desuso y durante años acumuló desechos. “De un día a otro nos dijeron que nos íbamos a trabajar a una sucursal nueva, en Chapultepec, está muy bonita”, explicó Hansel Pérez, trabajador de la nevería. **Ref.3-Cd**

ANIMALES SILVESTRES REGRESAN A LA CDMX. Los [animales silvestres](#) están regresando a la Ciudad de México. La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) tenía registrado hasta julio pasado que 42 especies de aves endémicas y migratorias habían regresado a las áreas verdes de la capital. En 2018, la dependencia tenía contabilizadas 355 especies de aves, y para julio de este año la cantidad subió a 397. En el registro, indicó la Sedema en su sexto informe, destacan dos especies de colibríes, el barba negra y el opaco, que hace décadas no se avistaban en territorio capitalino. La secretaría local refirió que en el Parque Ecológico de la Ciudad de México se ha captado al camaleón de montaña del Valle de México y la culebra terrestre del Centro en Xochimilco. En el Desierto de los Leones, un área natural protegida de una superficie total de mil 529 hectáreas, se ha observado a especies como el lince americano, el venado cola blanca y el tejón mexicano. **Exc.14**

RESCATAN A DOS ANIMALES. Personal de Bomberos rescató a un gato que se encontraba atrapado en un árbol de la Calle Pipila, en la colonia Guadalupe del Moral, en la alcaldía Iztapalapa. Tras ser bajado, fue entregado ileso a su dueña. También rescataron a un perro que se encontraba al interior del acueducto, a una profundidad de 6 metros, en Avenida Acueducto de Guadalupe, en la colonia San Juan y Guadalupe Ticomán, en la alcaldía Gustavo A. Madero, y lo entregaron ileso. **Ref.2-Cd**

SISTEMA DE AGUAS

PROVOCA FUGA DE AGUA SOCAVON. Una fuga de agua potable provocó que se abriera un socavón en Eje 5 Norte, en la alcaldía Gustavo A. Madero. La oquedad, de lo por lo menos 3 metros de largo y 2 de profundidad, fue reportada la mañana de ayer. **Ref.1-Cd, Metro 1-8**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

COMPLICAN ACCESO A ESTACIÓN DE TREN. A 42 días de haber sido inaugurada la que se convirtió en la estación más concurrida del Tren México-Toluca sigue teniendo sólo una entrada. En la terminal Santa Fe, el único punto de ingreso se ubica en Avenida Vasco de Quiroga, al norte de la estación, sin embargo la mayor parte de los usuarios que laboran o viven en la zona corporativa van a los edificios situados del lado de avenida Prolongación Paseo de la Reforma, al sur, donde aún se construye un segundo acceso. **Ref.1-Cd, Metro 9**

TEMEN CRUZAR ZONA REMODELADA DE LA GLORIETA DE INSURGENTES. A dos semanas de la rehabilitación de la glorieta de Insurgentes, vecinos y visitantes consideraron que aún se sienten inseguros por las noches debido a la poca iluminación en algunas zonas y a la presencia de personas que acuden al sitio a consumir drogas. **Exc.15**

EL CAMINO NARANJA. El naranja del cempasúchil inició a llenar de color Paseo de la Reforma. Personal de la Dirección General de Servicios Urbanos de la Secretaría de Obras y Servicios comenzó a plantar flores en el camellón, a la altura del Bosque de Chapultepec, previo al Día de Muertos. **Ref.6-Cd**

EL VALLE DE LOS BACHES. Para los automovilistas, ciclistas y motociclistas resulta mejor andar a las vivas esta temporada para prevenir el riesgo de caer en uno de los baches que abundan por las calles tras las lluvias de los últimos meses. Para muestra, no uno, sino dos botones. **Ref.1-Cd**

SECRETARIA DE BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES INDIGENAS Y RESIDENTES

HAY MAS DE 4 MIL SOLICITUDES DE VIVIENDA PARA RESIDENTES DE ETNIAS. La Secretaría de Pueblos, Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes de la Ciudad de México dejó a la nueva administración, a cargo de Nelly Juárez Audelo, un padrón de 4 mil 70 solicitantes de vivienda, que son personas pertenecientes a dichos grupos. La dependencia reconoce la demanda de una morada digna, accesible y culturalmente adecuada, en particular para las comunidades indígenas residentes, como uno de los desafíos más importantes que se deberá atender. **Jor.23**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONOMICO

PIDEN REALIZAR MASTOGRAFÍAS PARA MUJERES EN PRISIÓN. La vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso de la Ciudad de México, Rebeca Peralta, pidió a la Secretaría de Salud capitalina realizar tamizajes y mastografías para la detección temprana de cáncer en las mujeres privadas de la libertad. **Pre.13**

ALCALDÍAS

LOS EXPONEN. La anterior administración de Cuauhtémoc fue acusada de cobrar “mordidas”. La actual alcaldesa de la administración, Alessandra Rojo de la Vega, dio a conocer el caso de un establecimiento de la colonia Roma que fue clausurado el mes pasado por presuntamente no querer pagar el monto. **Ref.1-Cd**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

EQUIDAD DE GÉNERO

SEÑALAN FALLAS EN PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE NIÑAS. México es un país violento para miles de niñas, quienes enfrentan una realidad brutal, matrimonios forzados, abusos, embarazos infantiles, trabajo forzado, así como la falta de acceso a la educación y a servicios de salud, condiciones, entre otras, que les arrebatan su niñez y su futuro. El Día Internacional de la Niña (11 de octubre) invita a reflexionar sobre lo esencial, las niñas merecen ser libres, vivir su infancia plenamente, estudiar, jugar y crecer sin miedo. **Pre.8**

INSTITUTO DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA

PROMUEVEN INCLUSIÓN DIGITAL EN LA CDMX. Representantes populares que conforman diversas comisiones en la III Legislatura del Congreso capitalino se darán a la tarea de analizar tres iniciativas presentadas por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México, dirigidas a que la capital del país sea de vanguardia a nivel nacional en la accesibilidad digital y Estado Abierto. **Pre.9**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

BUSCA EL PVEM PREVENIR VIOLENCIA Y ACOSO ESCOLAR. Con el objetivo de esclarecer con carácter obligatorio la aplicación de pruebas psicológicas en escuelas públicas y privadas para detectar casos de abuso y violencia en alumnos de educación básica, así como impulsar acciones de prevención y localización temprana de posibles casos y atenderlos con rapidez, en el Congreso de la Ciudad de México ingresó una iniciativa dirigida a combatir el abuso escolar. **Pre.8**

PROMUEVEN A TIPIFICAR EL COBRO DE PISO COMO DELITO EN CDMX. Al conformar que en la capital del país el cobro de piso genera pérdidas anuales estimadas en siete mil millones de pesos, lo que repercute en los precios de la canasta básica y en la seguridad de los comerciantes, la coordinadora de la bancada del PRI en el Congreso de la Ciudad de México, Tania Larios Pérez, se pronunció a favor de tipificar como delito esa actividad. **Pre.6**

VAN POR APOYO ECONOMICO A ABUELOS. La fracción parlamentaria del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México promueve la expedición de la ley que brinda un apoyo económico para abuelos que cuidan a sus nietos menores de edad, residentes en la metrópoli. **Pre.1-12**

CELEBRAN PLENARIA DE DIPUS DEL VERDE. El PVEM eligió a Jesús Sesma como coordinador de la Asamblea General de Legisladores Verdes. Al rendir protesta, menciono que el crecimiento que ha tenido el PVEM les otorga una gran responsabilidad, ya que ahora son pieza clave para lograr un cambio verdadero en el país. **Heraldo 7**